

aux vrais patriotes de notre cher Canada...Bon courage et en avant. Dieu le veut ! Dieu le veut ! »

Nous voudrions citer encore, et plus au complet, mais le ton de ces quelques paroles suffit à faire voir en quelle estime nos plus éminents prélats tiennent la nouvelle Association et quelle grande confiance ils croient devoir placer en elle. Aux jeunes de réaliser par leur fidèle coopération tous ces nobles espoirs.

* * *

Enfin le livret propose aux groupes un programme d'études des mieux élaborés. C'est une mine fort riche ne demandant qu'à être exploitée. « Le choix de ces travaux doit être déterminé par la fin même de l'Association. Tout sujet d'étude capable d'aider à préparer des défenseurs à la religion et à la patrie doit entrer dans le programme d'étude de l'Association. » (p. 24). Mais ici encore nous ne pouvons qu'indiquer sommairement, transcrire les titres généraux. Au premier rang : 1o *les questions religieuses* ; immédiatement après : 2o *la question nationale* ; puis : 3o *les questions sociales* ; (a) l'éducation ; (b) la question agricole ; (c) la colonisation ; (d) le commerce et l'industrie ; (e) la question ouvrière. « Nous omettons même, ajoute le programme, les questions d'*histoire*, de *philosophie*, de *littérature*, qui peuvent très bien former les sujets d'étude d'un cercle. Pour les groupes de collèges ce sera la matière la plus facile et préférable à toute autre parce qu'elle s'harmonise d'avantage avec les travaux ordinaires et essentiels des membres. On le voit le champ à explorer et à exploiter est fort vaste : un cercle, quelqu'actif qu'il soit, ne saurait le parcourir sans y mettre plusieurs années. Au reste chaque cercle peut encore y ajouter : il a le libre choix de son programme d'étude. A lui de prendre la matière qui s'adapte le mieux aux aptitudes et aux besoins de ses membres. »

Mais c'est à la lecture du livret lui-même, à l'examen des statuts, à l'étude des conditions — faciles assurément — pour être admis à